

A. T. S.: UNA HUELGA A LA SALUD DE TODOS

SE acaba de producir en España la más importante huelga general de ayudantes técnicos sanitarios que se recuerda en Europa, tras la huelga británica del verano de 1974, y la primera que tiene una motivación puramente "académica" en apariencia. Pero sólo en apariencia, porque en esta huelga han estado y están estrechamente relacionados los problemas académicos—elevación del rango de los estudios a nivel universitario— con los profesionales y laborales de una profesión, formada por 80.000 personas, en cuyas manos está el cuidado cotidiano de la salud de 35 millones de ciudadanos.

La huelga latente arranca en Santiago de Compostela, el día 27, de una coordinadora del País Gallego, y se extiende por el resto del Estado español, todavía en forma de paros parciales. Como por arte de magia, al margen de los cauces colegiales y sindicales, que apoyan las reivindicaciones sólo teóricamente, se forma una coordinadora nacional de alumnos y profesionales, que, reunida en Madrid—donde el día 1 de junio ya se han producido paros y una manifestación

de 3.000 ATS—, decreta definitivamente la huelga general en una declaración a la opinión pública en la que explican que sus reivindicaciones redundan en una mejor atención al enfermo, denuncian a quienes sólo pretenden formar una mano de obra barata y abundante, apelan al derecho a la salud y piden disculpas y solidaridad a los enfermos y trabajadores, resumiendo sus reivindicaciones en tres puntos: Creación de Escuelas Oficiales de ATS, mixtas a nivel universitario, participación de estudiantes y profesionales en la nueva estructuración de la carrera y en la gestión de las Escuelas y Centros Sanitarios, una sanidad democrática, cuyo fin sea el mejor cuidado del enfermo y con la participación de todos los ciudadanos en su control.

La mayoría de la prensa no publicará esta declaración, y abonará, en cambio, la confusión, presentando el problema como una reivindicación "académica" que perturba el orden hospitalario, o confundiendo el movimiento con la ruptura de un convenio colectivo.

La huelga llega a afectar a lo largo de una semana a más de



EL DISCRIMINADO DE LOS DISCRIMINADOS

Antonio García Trevijano, en la conferencia de prensa que concedió poco después de su puesta en libertad. García Trevijano, que había pasado setenta y seis días en prisión, pudo salir de Carabanchel tras el pago de medio millón de pesetas de fianza, quedando en libertad provisional, a la espera del juicio que por el supuesto delito de atentar contra la forma de Gobierno le espera, al igual que a Camacho, Aguado y Dorronsoro. Como es sabido, éstos fueron puestos en libertad hace veinte días. En aquella ocasión, Camacho denunció esta situación, considerando a García Trevijano como "el discriminado entre los discriminados". ■

Los
Contem
pora
neos

ASESINOS DE COCHES

ALGUIEN ha robado y quemado el automóvil de don Blas Piñar. Otro—el mismo, los mismos: esas cosas las hace siempre una misma calaña— ha robado y quemado el automóvil de don Ramón Tamames. ¿Se le puede encontrar algún sentido a este doble y único suceso? Tal vez el de que se está iniciando un nuevo sistema para aliviar el tráfico de Madrid. O el de que ha empezado una campaña contra las compañías de seguros. Con alguna sutileza más—si se puede hablar de sutilezas comentando la barbarie—, se podía imaginar una actitud contra la sociedad de consumo, atacada en su pura esencia: el automóvil. Como el ataque a las librerías significó el intento contra una vieja cultura que permanece.

Desgraciadamente, la quema de automóviles tiene otro sentido. Un sentido al que puede llamarse político. "La historia no se repite, se caricaturiza", decía Marx (y no sé si citar a Marx puede impulsar a alguien a quemar mi automóvil). En las calles donde antes se mataba al teniente Castillo o a Calvo Sotelo, se matan ahora los automóviles de los políticos. Más vale esta caricatura de ahora que viejo y sangriento modelo histórico. Quemar libros no es quemar a sus autores; destruir coches no es asesinar a sus propietarios.

Pero es un principio. Es como un asesinato en efígie. Una vuelta más al tornillo de la pasión, y estaremos ya en esa etapa. En algunas zonas del país ha sucedido, sucede ya. Es lo más fácil de la política. Acribillar desde un automóvil a un enemigo que pasea por una carretera no es ni siquiera difícil. Llevarse a un periodista al Alto del León y apalearle a punto de muerte no requiere un esfuerzo grande. Solamente un alma negra.

Si alguien abre una suscripción para comprar automóviles nuevos a don Blas Piñar y a don Ramón Tamames, que cuente con mi óbolo. Siempre que sea para los dos. Sentir! tener dos concurrentes más en la lucha diaria frente al atasco, pero lo daría gustoso para borrar la parte de responsabilidad que pueda tener cada ciudadano en esta barbarie tonta a la que algunos llaman política.

La España sin sentido, la España tonta, grotesca, que busca soluciones donde no hay salidas, asoma por encima de las clásicas dos Españas. Hay una España necia que roba y quema automóviles. Cuidado con ella. Es una necedad que encierra el asesinato en potencia. Habría que salirle al paso antes de que llegase más allá. Antes de que dinamitase los coches con sus conductores dentro.

Alguno de estos conductores debe ya tener cuidado con lo que está conduciendo. La violencia nunca se queda en un sentido único: es de dos direcciones. Y el que destapa la caja de Pandora puede volar con los vientos que haya liberado. ■

POZUELO

50.000 ATS y a la mayoría de los 18.000 estudiantes de 27 provincias, siendo prácticamente total en Madrid, Barcelona, Zaragoza, Galicia...

Desde esta posición de fuerza y con los apoyos de algunos Colegios de Médicos —el de Madrid, el primero—, médicos de hospitales, directores de algunas Escuelas, y del Consejo Nacional de Colegios de ATS, la coordinadora nacional solicita una entrevista con el ministro de Educación.

El sábado 6 de junio, una nota de Gobernación amenaza con aplicar el artículo 222 del Código Penal, que convertiría en sediciosos, sujetos a militarización, a los huelguistas, por lo que la coordinadora de Madrid desconvoca la huelga, dándole los medios de comunicación alcance nacional a esa desconvocatoria, pese a lo cual persiste la huelga en muchos puntos del país.

El lunes día 7 vuelve a haber, no obstante, manifestaciones de ATS, esta vez con cargas policiales y detenciones (de poca duración). En Orense, una enfermera fue herida de consideración y otras varias tuvieron que ser atendidas de contusiones.

La culminación momentánea del proceso es la entrevista con el ministro de Educación y Ciencia, que se produce el martes día 8, por intermedio de la Comisión de Trabajo Interministerial, de la que forman parte los representantes oficiales de los Colegios. Siete miembros (cuatro profesionales y tres estudiantes), elegidos por la comisión coordinadora de ATS de todo el Estado español, participan en la entrevista, "a título personal" (según puntualiza el ministro, que no reconoce su representatividad, pese a recibirlos). En resumen, el ministro ratifica el contenido de una nota publicada por el Ministerio el día 3, anunciando que habrá un número reducido de Escuelas Universitarias y que el resto de las actuales "serán suprimidas o recibirán la calificación de Formación Profesional de Segundo Grado", como dijo textualmente el señor Robles Piquer, quien introdujo un elemento nuevo en la confusión reinante al añadir la figura imprevista de "enseñanzas especializadas" a la baraja de calificaciones docentes de esas Escuelas menores en proyecto.

El momentáneo epílogo en esta cronología última es que (según nos han informado Concha Germán, de la coordinadora nacional y asistente a la entrevista con el ministro; Teresa Álvarez, de la coordinadora de alumnos; Elena Pallarés, de la coordinadora de Madrid, e Inmaculada Marín, representante de Zaragoza) los alumnos y ATS rechazan, en principio, la idea de es-

UNIFICACION DE CC. OO.

El último domingo de abril, las Fuerzas del Orden irrumpían en el colegio de los Jesuitas de Durango, interrumpiendo una asamblea de CC. OO. en la que se hallaban reunidos cerca de 3.000 delegados que habían acudido a la convocatoria lanzada por la CECO (Coordinadora d. Euskadi de Comisiones Obreras). La asamblea concluyó inesperadamente, siendo detenidos cuatro señalados dirigentes de CC. OO. Entre las ponencias que se iban a presentar en dicha asamblea figuraba una que trataba de la unidad de las CC. OO. en Euskadi.

La necesidad imperiosa de la unificación de las Comisiones Obreras de Euskadi, corroborada por la misma dinámica de las tareas que tiene hoy planteados el movimiento de Comisiones en Euskadi, ha adquirido mayor urgencia ante la inminente celebración de un Congreso de CC. OO. a nivel de Estado. En efecto, no deja ser una paradoja el que las Comisiones que se pretenden, el embrión unitario de la futura unidad sindical, aparecieran desunidas en Euskadi.

CECO y CONE

En junio de 1973 y en el transcurso de una reunión celebrada en Guipúzcoa se materializó la escisión en el seno de CC. OO. de Euskadi... Eran otros tiempos... era otra coyuntura política, y en septiembre de 1974, parte de las Comisiones Obreras de Vizcaya y Guipúzcoa acordaron coordinarse en la llamada Comisión Obrera Nacional de Euskadi (CONE); en esta Coordinadora se integraban sobre todo las Comisiones Obreras inspiradas por el PC de Euskadi, y su implantación era mayoritaria en Vizcaya y algunas zonas

de Guipúzcoa. Por otra parte, las Comisiones, animadas por MCE, ORT y LCR, se integraron en la llamada Coordinadora de Euskadi de Comisiones Obreras (CECO).

Consumada la escisión, es evidente que en nada ha favorecido la desunión de CC. OO. al reforzamiento organizativo del movimiento obrero de Euskadi, y prueba de ello son las fricciones, a veces sectarias, habidas en el seno del movimiento obrero, que culminaron en la falta de entendimiento con motivo de la huelga general del día 11 de noviembre de 1974.

Los aires unitarios que se respiran a nivel de organizaciones políticas, que parecen, por fin, próximos a coexionarse en un organismo unitario similar al Consell de Catalunya, donde se integrarían las fuerzas hoy componentes del Gobierno de Euskadi y las fuerzas de izquierda, como el MCE y PC de Euskadi, no han dejado de influir en este proceso unitario del movimiento obrero.

¿Será el día del Corpus?

Según ha trascendido de medios cercanos a CC. OO., todo estaría listo para la celebración de una Magna Asamblea de las Comisiones Obreras de Euskadi, donde se alumbraría la definitiva unificación de la CECO y la CONE en una única Coordinadora de ámbito nacional euskaldun. El proceso acelerado de tomas de contacto y celebración de asambleas provinciales culminaría, según todas las probabilidades, el día 17 de junio, fecha en la que se halla prevista la celebración de la Magna Asamblea.

Parece ser que el acuerdo de unificación adquiriría la forma de

una Declaración, donde se reseñarían una serie de tomas de posición de principio referentes a señalar a la Asamblea como órgano fundamental de organización y decisión de CC. OO. y haciendo hincapié en la vocación democrática de su forma organizativa. Perfilando más aún el acuerdo, cabe pensar en que se hará mención de la utilización de los cauces legales e ilegales en orden a potenciar la representatividad obrera. En la misma declaración se señalaría asimismo que CC. OO. están por la lucha pacífica de masiva participación obrera y se desecharía claramente la acción violenta, que palia el protagonismo de los trabajadores.

Por otra parte, la unificación de CC. OO. supondría el respaldo decisivo en orden a lograr de un organismo unitario político, o Consejo Nacional Vasco, capaz de entablar negociaciones con Coordinación Democrática como alternativa válida a nivel de Estado; CC. OO. pasaría así a apoyar las instituciones autonómicas emanadas del Estatuto que posibilitó la creación del Gobierno Vasco en el año 1936.

Respecto al tema de Navarra se formularía el deseo que la Euskadi futura se configurara integrando a Navarra en su seno, respetando, eso sí, lo que los navarros hayan de decidir democráticamente sobre el tema.

Si la escisión de CC. OO. en Euskadi fue, en última instancia, provocada por las difíciles condiciones de clandestinidad en las que se ha tenido que desenvolver el movimiento obrero, hoy parece ser que ha llegado el momento de dejar en segundo plano las pasadas incomprensiones y decidirse por la unidad. ■ LUIS HARRANBURU-ALTUNA.

tablecer un nivel elitista en los estudios en combinación con otros de inferior rango, y se mantienen en la exigencia de participación en la Comisión Interministerial que elabora el proyecto de reforma de los estudios de ATS.

Reunida el sábado en Madrid la coordinadora nacional, los 25 asistentes representantes de 30 provincias decidieron encerrarse en el Colegio de ATS masculino en apoyo de su adhesión en la Comisión Interministerial, siendo desalojados a primera hora de la tarde del do-

mingo por la Fuerza Pública. El lunes por la mañana, cuatro comisionados habrán de participar en la reunión del pleno de esa comisión y que estaba prevista en el Ministerio de Educación, mientras en la mayoría de los centros hospitalarios del Estado español se celebraban asambleas de apoyo. El fondo de la cuestión sigue en pie: mientras que atender a las reivindicaciones de los ATS implicaría para el Estado una revisión de sus proyectos de reforma sanitaria, por el aumento de los costos de la enseñan-

za y salariales de los ATS (que ahora tienen un coeficiente de 1,9 y con titulación universitaria tendrían un 3,6) y perjudicaría a las empresas privadas (al desaparecer la mano de obra gratuita estudiantil y tener que pagar mayores salarios), desequilibrando la actual situación sanitaria del país (en la que la mano de obra sólo absorbe la quinta parte de los presupuestos), los ATS siguen en sus exigencias, que chocan con aquellos intereses predefinidos sin su participación. ■ FERNANDO CASTELLO